

28/09/18

59/2018

René Kopeinig  
Verantwortung Erde  
Willroiderstraße 9  
9500 Villach

An den  
Magistrat der Stadt Villach  
Rathaus  
9500 Villach

Villach, am 28.09.2018

**Selbstständiger Antrag an den Gemeinderat gemäß §41 Villacher Stadtrecht:**

**„Projekt VilWand“**

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Straßenmalerei, in ihren vielen Kunstformen, bereichert viele städtische graue Wände. Sie hat Humor, ist extravagant, kryptisch aber auch gerne kritisch. Sie ist Teil der Straßenkunst einer Stadt und belebt durch ihre Anwesenheit viele eintönige Flächen. Wie vieles andere gehört Straßenmalerei zum öffentlichen Raum, sei es die bemalte Wand auf dem Weg zur Volksschule oder das großflächige Graffiti in einer Unterführung, und das haben auch etliche Städte erkannt. Um zwei bekannte Beispiele zu nennen, Wien und Salzburg haben jeweils Projekte zur Förderung von Künstlern ins Leben gerufen mit den Namen „Wienwand“ und „Salzwand“. <sup>12</sup> Bei diesen Projekten sind mehrere Wände freigegeben, mit dbzgl. Hinweistafeln versehen und die Bevölkerung darüber informiert worden. Villach könnte ein positives Zeichen an die Villacher Künstlerinnen und Künstler senden und sich diesen erfolgreichen Projekten mit „VilWand“ anschließen.

Es ergeht folgender **Antrag**:

**Der Gemeinderat möge beraten und beschließen: Das Projekt „VilWand“ ins Leben zu rufen, Bürgerinnen und Bürger im Villacher Mitteilungsblatt sowie auf villach.at darüber zu informieren und die freigegebenen Flächen mit Schildern zu kennzeichnen.**

Mit freundlichen Grüßen

René Kopeinig

Verantwortung Erde

Unterschrift: \_\_\_\_\_



1 <http://www.wienerwand.at/>

2 [https://www.stadt-salzburg.at/internet/leben\\_in\\_salzburg/kinder\\_jugend/graffiti\\_ganz\\_legal\\_220651.htm](https://www.stadt-salzburg.at/internet/leben_in_salzburg/kinder_jugend/graffiti_ganz_legal_220651.htm)